

あなたの声を社会へ 世界へ 組合はあなたがつくります

都教組八王子支部

都教組八王子支部ニュース No.9 2023/9/12

八王子支部ニュース

Tel : 042(623)1141 Fax : 042(627)8741

E-mail : sensei@tokyoso-hachioji.com & hachioji-tu@nifty.com H P e-mail



緊急！自己申告中間面接（異動面接）がとても大切！

自己申告中間面接が始まっています。面接では異動の意思と事情をしっかりと管理職に伝え、管理職の意向を確認しましょう。異動について疑問や悩みがあったら、一人で抱えずにすぐに支部に相談してください。

絶対にすることは
この3つです

- ①面接で異動を『する・しない』の意思をはっきり伝えること。
- ②本人の意思・事情をていねいに伝えること。
- ③管理職の意向を確認すること。

異動を考えているあなたへ

よくある質問 Q & A

Q1 新規採用から初めての異動に「新規採用後、最初に異動する者は島しょ地域および特別支援学級等への異動の対象とする」とあるが、事情がありどうしても島しょや特別支援学級に移動できないのだが、、、

A1 自分の身体的・精神的な事情や家庭の事情などがある場合には、具体的に伝えることが大切です。

Q2 校長に診断書はつけないほうがよいと言われたが、、、、

A2 いいえ。自分の事情を八王子市教委や都教委にきちんと伝えることが大切です。診断書等は重要な証明書類となり、具体的に書いてもらうことが大切です。書き方や内容については組合までご相談ください。

Q3 校長から希望の地区や沿線名を書くことはできないといわれたが、、、、

A3 そんなことはありません。都教委も「（自由意見欄に）学校名を記入するなど極端な異動先を限定するような意見を除き、地区名、沿線名など自由に書くことができる」と回答しています。

Q4 保育園に通っている子どもがいるが、異動の際、考慮されるのか。

A4 保育事情によっては、同じ地区内移動も可能です。男女を問わず、送迎する必要を管理職に伝え、事情カードにも記入してもらいましょう。

Q5 介護をしなければならないが、どんな書類を提出したらよいか。

A5 介護事情によって違い、介護証明書や診断書などです。ケースバイケースなので組合にご相談ください。

Q6 来年度結婚や転居の予定がある場合、異動カードに書いたほうがよいのか。

A6 結婚や転居の事情は、特に「予定」の場合、考慮されないケースもありますので、照明などを添付し、異動カードにも具体的に書く必要があります。

Q7 管理職に「あなたは異動です」と一方的に言われたが、異動しなければならないのか。

A7 校長に人事構想に基づいて行うという管理職がいますが、都教委は「校長は個々の教職員に十分な説明をするとともに、教職員から異動に関する意見を聞き、相互理解に努めるべき」と回答しています。互いに意思疎通を行い、納得する説明を求めることが大切です。問題があればすぐに組合にご相談ください。

Q8 管理職に「あなたは教員に向いていない。他の仕事を探したほうがよい」と言われたが、、、、

A8 突然こんなことを言い出す管理職の言動はパワーハラスメントに当たります。ぜひ一人で悩まずに組合にご相談ください。～～～支部委員会でも説明します。他にも質問があれば支部にご相談ください。～～～

行動し学んだ、心に刻んだ、熱い夏の報告2

夏の都教組八王子支部の活動の中から、前号に引き続き。紙面の都合で一部になりますが紹介します。本当にご苦労様でした。二学期も要求実現と学びの場として、みなさんとともに支部活動を盛り上げていきます。

①周辺地区ですすむサークルや体育館開放でのエアコンの利用～取り残される八王子支部、体育館エアコン設置と利用について、宣伝カーで延べ10回訴える

前号でもお知らせしたように八王子駅頭で署名行動を行いましたが、周辺自治体ではますますエアコン設置と利用が進んでいる中、八王子の子どもたちだけが取り残されている状況について、宣伝カーで市内各所を回り訴えました。災害級といわれる夏の暑さは深刻です。昨年9月『体育館へのエアコン設置と使用を求める請願』が市議会で否決されましたが、もう一度署名を集め、市議会が再考するように署名活動を続けます。



②原水禁世界大会IN長崎～若者が、まっすぐな目線で、平和を熱く語り、元気に、楽しく、学んでいました～

初めて原水禁大会に参加したのは27歳の時でした。今也非常勤教員として働き、組合活動を続ける大きな体験の一つになっていると思います。原水禁大会は、若い教師が平和のことを考え、教師としての生き方を学ぶ場でもあると私は考えています。医療・福祉関係の労組や、大学生、高校生の若いグループが大勢参加する中、若い教師が参加できない教育現場はとても残念であり、危機的な状況だと思います。

分科会は『平和の危機と気候危機』に参加しました。環境活動家竹本正弘さんは、二つの課題の関わりをわかりやすく話されました。①すべての軍事活動は環境破壊である。②辺野古基地建設は海のサンゴを死滅させるだけでなく、埋め立て土砂採掘に島の山を切り崩し、深刻な環境破壊である。③連動する自衛隊の南西諸島などへの整備・増員計画も環境破壊である。④爆薬を付けた動物を兵器に使うことは、動物愛護を無視した環境破壊である。他にも米核実験のゴミ捨て場、マーシャル諸島・ルニットドームは、コンクリートの崩壊時期を過ぎても放置されたままで、核汚染の危機が報道もされていない。化学兵器による環境破壊も深刻である、等々。

温暖化による気候変動、マイクロプラスチックによる海洋汚染は、学校教育の中でも話題になり、子どもたちにも広く知られています。すべての軍事行動は、大きな環境破壊に通じていて、『平和の危機と気候危機』として捉え、平和教育と環境教育をつなげて考えることが大切だと感じました。

最後に、各政党の気候変動・エネルギー政策に関しても大変考えさせられました。誰かを犠牲にする社会・資本主義経済が『平和の危機と気候危機』をつくっていることを考えると、政治を変えるしかありません。環境問題への意識変化を政治的にも語っていくことが大切だと思いました。大変厳しい状況に置かれているからこそ、平和について考えたい。教育現場の若い人が、大勢参加してくれることを期待しています。 (非常勤教員 山中康生)



2学期支部委員会のお知らせ

日 時 9月20日(水)
18:00～19:30

場 所 みなみ野分館

内 容

- ・分会交流
- ・異動について
- ・ゆきとどいた教育署名の取り組み
- ・都労連闘争（賃上げ・権利拡大他）
- ・総行動（対市教育予算要求等）
- 他

※異動関係、相談受け付けます。

弁護士
プラス
都教組

元気な家族の必需品
自転車保険は
これ1つで
家族全員が
補償対象！

東京都では2020年4月より
自転車保険の加入が義務化されています。

2023年度募集
9月29日締め切り

年間掛け金
7,470円

お問合せ先：**桜保険事務所**
取扱代理店：**TEL 042-467-4152**

ホームページ・お問い合わせは
桜保険 **検索**

受付時間/月～金 9:30～17:30 土 9:00～16:00 休業日/日・祝日、12/31～1/3